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｢文章の流れ＝図(論理）の流れではない」
ということを感じた　図をまとめた後に
是非この本を読んでみたい　NHK番組が
本当に授業そのままの撮影だったので

驚いた

この授業は頭を使うので大変だっ

自分ではまだまだだと思っていたが、意外
に描けるようになてきたのかもしれない
自分の図解の長所を活かして“考え”に

までつなげられたら、と思う

筆者の考えを形にすることができるように
なってきた　しかし、形の重なり、線の太さ
などで図に表すことが、まだ難しい

さらに自分の考えを織り交ぜるというのも
困難だ

この図解の授業を通して論理的な思考力
を磨いていきたい

文章に基づいた図を読んで
文章の結論を導き出す根拠は不十分で、
つながりは非常に弱いということに

気付いた

うまく説明できなかった　授業の前に文章
に目を通すことも大事だと思った

だんだ読み取る力が身についてきたと思う

以前作った図を作り直してみた　論理的
に全体をとらえることができるようになって
いたことに驚いた　次の目標は、

のようなつながりを図に表すことだ

用語
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論理

１度この本を読んでからこの図を見たら
意味がわかると思うが、いきなりこの図

を見ても理解できなかった

図解が上手い人の図は具体例や自分の
解釈などを取り入れて全体像をわかり
やすく捉えているような気がした

どこに重点を置いて図解すれば良いか、
練習したいと思う

私は図解しようとする時に文章を要約
したものを図解してしまっている　補足説明
の部分もきちんと図に入れなければ、

と思った
今日も苦戦した　大小の関係や対立など
もっとすんなりととらえられるような力を

つけたい
やはり自分が図を読む能力はまだまだだ

４つの図解をまとめるものは、今の段階
では混乱してうまくまとまらない

以前より図が描けるようになったような
気がする　重要なところを見極めることが

できるようになりたい
４つの図を１つにできるのか心配だ
前に出て発表した人のものはさすがに

参考になるものであった

授業の初めに他の人の図解を見せて
もらったが、図の多さに驚いた

スッキリと描くのと細かく、図を多く(複雑に）
使うのではどちらのほうがよいでしょうか？

誰が見てもわかるように、わかりやすく
図解できるよう、自分も意識していきたい

発表→同じ文章を図解しても表現方法
がかなり違うと思った

紙を有効に、この広さで思考の広がりを
表現する

今までとは違う人とやってみて、新たな
図解のイメージができた　藤原さんの図解

は、わかりにくいけど、わかった　図解を描いている
ことで図のイメージが膨らみ理解しようとしているのだろう

図解したものを読みとるのは難しいけど興味深い

世界遺産の記事について、より深く考えられた

前半の３人の図はとても複雑ですごいと
思った　自分の図はとてもシンプルで

少しショックを受けた

日本の品格についての知識が深まった

色々考えたので、普段よりも疲労した
図をつくる、図について考えるのは体力

がいるかもしれない（笑）
図解を描いた人が説明するのはよかった
これからも今後は白板に大きく書いて

やってもらいたい
前回からの一週間、二分法の記事の図
が気になって仕方が無かった　図を

描いているとわからないことが明確になり
自ら調べたいと思った　(日本史の教科書
を広げたりした）　図解を通して、情報を
得て、それらの情報を関連づけ膨らます
ことがわかってきた　今なら考えるって
何？と聞かれたら答えられそうだ
今日は他の人の図を見ることができ、
食い入るように見てしまった　自分と
違う図を見ることは本当に参考になる
グループのみんなに｢これいいね｣と
誉められ、少し自信がついた　そして
他の人の図や先生の助言などで｢こんな
見方、考えがあるのか｣ととても学びに
なった　一歩一歩地道に取り組んで

いきたいと思う

優れた図解を見ることで自分の図解の
どこが不足かがわかってきた　先週まで
で図解を少しマスターした気分だったが、
やはり、発表を見ると自分の図解を
批判できる部分が多く、まだまだ納得
できない　またゼロ(スタートライン）

からがんばるつもりだ

他の人の図を見ることで自分の図解の
構築力を豊富にさせることもできると感じた
キーワードはもう大体書いてあるので

それを更に広い視野で関係付け見つければ
図解できるのではないかと思う

今日の授業の初めに自分が書いた図を
みんなの前で発表した　ちょっと緊張して
説明のつながりがよくなかったが、

慣れた気がする　図を描くのがだんだん
楽しくなってきた


